

# 藤川小だより

平成28年度 第7号 平成28年11月24日  
薩摩川内市立藤川小学校

## 「かごしまの教育」県民週間～学習発表会～

藤川小学校長 吉村康博

11月初旬は、毎年「かごしまの教育」県民週間があり、各学校いろいろな方々に気軽な気持ちで学校へ来ていただくようお知らせをしたり、行事をこの期間に設定して参加していただいたりしています。本年度は、授業参観者は少なかったのですが、給食試食会や学習発表会にたくさんの方々がおいでくださいました。ありがとうございます。藤川小学校としての最後となる学習発表会は、出演する子どもたち、それを指導する先生方、そして、お父さん方、お母さん方、いずれも心の奥に、思い出に残るいい発表がしたいという気持ちで準備に取り組んできたことだと思います。それぞれに熱い思いのこもった素晴らしい発表でした。

子どもたちの発表の様子は、1・2年生による最初のあいさつから始まり、20分間は、1年生～4年生4名の微笑ましくもびっくりするほどたくさんの量の言葉や動作を覚えた劇、そして、最後は楽器を使った演奏までつながった発表でした。一人ひとりが最初から最後まで楽しげに発表している姿がとても印象的でした。そして、最後を飾った5・6年生の発表は、自作の太鼓の曲作りをテーマにした創作劇でした。学習発表会の日まで発表の内容が秘密になっていたので、最後に、子どもたちの力で作り上げられた太鼓の曲が演奏されたときは、驚きとうれしさが入り交じった何とも不思議な一時でした。これまで受け継いできた曲を練習しながら、いろいろな叩き方、リズムを覚え、新たなアイデアを生み出した子どもたちの成長に感激でした。子どもたちの新たな一面と可能性にうれしさと頼もしさを感じました。

### 閉校藤川小へ思い込め

東郷 5、6年生が自作太鼓曲披露



オリジナル曲「藤思」を演奏する藤川小学校の5、6年生

この太鼓の演奏発表については、11月20日の南日本新聞に掲載されました。

## 「かごしまの教育」県民週間

11月12日(土)「咲かせよう 思い出つまった藤川の花」をスローガンに、たくさんの方々に見守られ、藤川小学校最後の学習発表会が行われました。



学習の様子を発表(1～4年生)



創作太鼓への取組発表(高学年)



心一つに「藤川郷」発表(全校児童)



「ふるさと」を熱唱(職員)



心温まる読み聞かせ(母親発表)



熱き太鼓の響き(父親発表)

## 生産者との交流給食

今年も農ショップふじかわの森園正樹さんをお招きして、藤川の米作りの様子を子どもたちに話していただきました。地域の特産品として、「これからも藤川米をたくさんの人に伝えていきたい。」という思いが、児童一人一人伝わったと思います。



## 樋脇・東郷なかよし音楽会

2日(水)子どもたちは、「藤川郷・藤魂・豊年太鼓」を堂々と発表し、藤川小学校として参加する最後の和太鼓発表を多くの方に見ていただくことができました。毎日練習をがんばった子どもたちの精一杯の演奏に、会場の皆さんからたくさん拍手をいただきました。



### 芋掘りをしました

6月に植えたさつまいも。今年は植え付け後の雨が少なかったこともあり、収穫量は少なかつたものの、土の中から芋が掘り出されると、子どもたちから大きな歓声があがりました。今年も収穫した芋は、もちつき大会のねったぽに使う予定です。



## 入賞おめでとう

第29回夢絵画コンクール薩摩川内建築建友会会長賞  
一年 久保 真結子さん

## 12月の行事予定

- 11月28日(月)～12月2日(金)  
ひまわり週間(人権週間)
- 2日(金) 薩摩川内元気塾  
『氷川丸』上映会(5・6年)
- 5日(月)～11日(日)  
家庭学習強調週間
- 6日(火) 避難訓練 貯金日
- 7日(水) 持久走大会 学校保健委員会  
学級PTA
- 10日(土) もちつき大会
- 22日(木) 終業式 大掃除 ※給食実施



